

B

ECONOMÍA OPINIÓN GENERALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	12.386.675	2.045
PFBCOLOM	884.969	25.600
ISA	607.372	20.160
ICOLCAP	484.147	12.170
BCOLOMBIA	205.317	25.340
GRUPOARGOS	442.924	11.660
PROMIGAS	703.817	7.300
GRUPO SURA	162.476	22.340
CNEC	289.152	10.100
PFDVVNDA	80.935	28.560
PFAVAL	2.532.273	901

DIVISAS	
Ayer	\$3.697,00
DÓLAR	↘
	\$3.683,49
Compra	\$3.428
Venta	\$3.490
EURO	\$4.381,50
REAL	\$701,28

DTF %	
Efectivo Anual	2,5
Trim. Anticip.	2,46
Trim. Vendido	2,48
TCC %	
Efectivo Anual	2,25
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vendido	2,97
PETRÓLEO	
Barril Brent	USD40,66

TASAS CAPT	
A 180 días	2,95%
A 360 días	3,24%
METALES	
Oro 999,9	\$204.888,51
Oro 999,5	\$232.815,60
Plata 999,9	\$2.556,47
Plata 999,5	\$3.195,59
Platino 999,5	\$108.554,45
Platino 999	\$12.561,64
CAFÉ	
Libra	USD1,69

EPM recibió otro pago por USD100 millones de Mapfre

La aseguradora ya ha pagado a EPM una suma de USD250 millones por indemnización de la contingencia ocurrida en el proyecto Hidroituango.



Sylvia Escovar

SYLVIA ESCOVAR DEJARÁ PRESIDENCIA DE TERPEL EN 2021

Será reemplazada en el cargo por Óscar Bravo Restrepo.

La compañía de distribución de gas y gasolina Terpel anunció ayer la renuncia de su presidenta Sylvia Escovar, desde el próximo 1 de enero de 2021.

La dimisión fue confirmada por Escovar en su perfil de Twitter. “Después de 18 años de un arduo, dedicado y amado trabajo en Terpel, quiero anunciar que dejaré la Presidencia en enero del 2021. Estoy orgullosa de haber liderado una maravillosa empresa colombiana que tanto le aporta al país”, escribió la directiva en su cuenta de esta red social.

Terpel no especificó las razones de la dimisión de Escovar, pero se estableció que “asumirá nuevos retos personales”.

Aunque abandonará la presidencia de Terpel, Escovar se mantendrá como asesora estratégica de la Junta Directiva de la firma.

El reemplazo al frente de Terpel será Oscar Bravo Restrepo, según la Junta Directiva de la organización. Bravo se ha desempeñado desde hace 15 años como vicepresidente de Finanzas Corporativas.

Dentro de los logros de Escovar en Terpel destaca haber liderado el proceso de integración con ExxonMobil para la adquisición de sus negocios de distribución en Perú, Ecuador y Colombia y consolidar el crecimiento del 86% de los ingresos de la firma en los últimos años.

Ampliación del subsidio a la nómina y créditos a largo plazo forman parte de las iniciativas planteadas.

Líderes de la Costa elevan propuestas para la reactivación

Por Roberto Casas Lugo

La Comisión Consultiva de Alto Nivel para el Financiamiento Empresarial es un espacio de encuentro entre el sector público y privado que busca acercar posiciones en torno a los próximos pasos a tomar para la reactivación económica del país.

Entre los miembros de la comisión están dos figuras representativas de la Costa Caribe, Rosmery Quintero, presidente de Acopi, y Oswald Loewy, consultor empresarial.

“Es hora de revisar cuáles mecanismos son susceptibles de mejora para profundizar los impactos, recordando que lo que se quiere es proteger el empleo, el tejido empresarial y la salud”, dijo Rosmery Quintero.

Por su parte, Oswald Loewy, destacó que “esto es un trabajo muy importante de forma previa a la toma de decisiones definitivas”.

PROPUESTAS. En la próxima

reunión del comité planeada para el próximo lunes 21 de septiembre se presentará al Gobierno una batería de propuestas enfocadas en mejorar instrumentos de financiación ya presentes y en nuevos mecanismos de apoyo a las firmas.

En ese sentido, Acopi propondrá ampliar hasta junio del próximo año el subsidio a la nómina para que además de cubrir el 40% del salario mínimo se extienda al factor prestacional; así como a los trabajadores independientes y a las personas naturales que generen entre uno y dos empleos.

Además, el gremio pide que se tenga en cuenta el ingreso real, “que es lo que mueve la caja y no la causalidad”.

Por otro lado, el gremio liderado por Quintero propondrá ampliar por 12 meses los periodos de gracia para los créditos empresariales para las firmas de todos los sectores y tamaños. Además, buscará que los tiempos de pago se extiendan mínimo cinco años,

que se flexibilicen los análisis de evaluación de riesgo y las tasas de interés.

Por el lado de las nuevas propuestas, el gremio buscará que se cree una línea de crédito directa con el Gobierno para aquellas empresas que reúnan ciertas condiciones y que este subsidio cubra hasta el 60% de la nómina, que el pago se pueda efectuar por medio de la declaración de Renta y que se pueda pagar en tres años, a partir del 2022, con tasas de interés del 0%.

También se solicitará la disminución de los impuestos territoriales (ICA e impuesto predial) para el presente y el próximo año y, en el marco de una propuesta intergremial, apostar por bonos, fondos de capital privado, mercados de capitales, crowdfunding, entre otros.

Oswald Loewy planteará al Gobierno la emisión de créditos a largo plazo “con muy bajas tasas de interés de manera que los empresarios puedan apostarle al futuro sin miedo”.



Infraestructura de un gasoducto en la Costa.

Disputa legal entre Promigas y Canacol por terminar acuerdos

Hace referencia a expansión de gasoducto en la Costa.

Inversión en el gasoducto fue de unos \$650 mil millones.

Ante la decisión de Canacol de “terminar de manera unilateral” los acuerdos celebrados con Promigas para la expansión de la infraestructura de transporte de gas natural en la Costa Caribe, la compañía barranquillera anuncia que emprenderá acciones legales.

Los acuerdos realizados se relacionan con la construcción del gasoducto que amplía en 100 millones de pies cúbicos diarios (Mpcd) la capacidad de transporte desde los campos de producción de Canacol ubicados en Jobo, en Córdoba, hasta Cartagena y Barranquilla. Esta nueva capacidad de transporte representa un 30% de la demanda actual de la Costa Caribe.

La inversión ejecutada por la compañía barranquillera Promigas en el proyecto que entró en

operación en marzo de este año estuvo en el orden de los \$650 mil millones y comprende dos estaciones compresoras (Paiva y Filadelfia) y más de 200 km de gasoducto a lo largo de la Costa Atlántica, incluyendo el cruce subfluvial en el Canal del Dique de 3,4 Km y considerado el más largo de América Latina y octavo a nivel mundial.

“Promigas dio pleno cumplimiento a las etapas necesarias y acordadas por las partes para lograr la puesta en funcionamiento de la infraestructura de la expansión de gas requerida por Canacol, capacidad de transporte que se encuentra disponible desde el 1 de marzo de 2020”, señala Promigas en un comunicado.

Agrega que atendiendo los conceptos de los asesores legales frente a la decisión de la empresa con casa matriz en Canadá, Canacol, que afirma que no se ha iniciado la etapa de construcción y puesta en marcha de la expansión, se emprenderán acciones legales.

“Es contraria a derecho y se constituye en un incumplimiento de los acuerdos celebrados. Por tanto, Promigas ejercerá las acciones legales necesarias en la defensa de sus derechos y en el resarcimiento de los perjuicios causados, sin limitarse al cobro de las penalidades previstas”, afirma.



HANSEL VÁSQUEZ

Acopi propone extender subsidio de nómina para trabajadores independientes.

Fenalco reporta fuerte caída de ventas del comercio en agosto

Gremio dice que en la Costa Caribe hay un mejor desempeño.

Preocupa la caída del segmento de calzado y vestuario.

Este año los comerciantes no pudieron “hacer su agosto”, pues en este mes un 86% de los empresarios afiliados a la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco) dijo que las ventas fueron peores o iguales frente a julio.

De acuerdo con los resultados de una encuesta del

gremio, solo el 14% de los comerciantes afirmó que sus ventas aumentaron; un 21% dijo que se mantuvieron iguales que el mes anterior y el 65% que tuvieron una reducción.

Fenalco señala que en la primera fase de la cuarentena el impacto en los negocios se produjo por un efecto de oferta ya que las tiendas no podían abrir, y en agosto se ya ven los efectos de una reducción de la demanda.

“Las restricciones que han impuesto alcaldes y gobernadores en varias ciudades del país siguen

perjudicando la recuperación del comercio”, dijo el presidente de Fenalco, Jaime Alberto Cabal.

Otro tema que preocupa al gremio es que el crédito de consumo se ha “encarecido notoriamente”, ya que los intereses reales por compras con tarjetas de crédito hoy superan el 25% efectivo anual.

MEJOR DESEMPEÑO. El análisis realizado por el gremio indica que en regiones como la Costa Caribe, donde avanza la reactivación de las actividades económicas, se ha mode-



Trabajadores en un almacén en Barranquilla.

rado la caída de las ventas. En el caso de Barranquilla, la directora de Fenalco Atlántico, Yilda Castro, explica que hay una recuperación gradual y que los centros comerciales reportan aumento en tráfico

y en las ventas.

Señaló que aún no se superan la expectativas, pero tienen cumplimientos de entre el 40% y 80% de las proyecciones de ventas. Además, se ha suspendido la deserción de locales y

algunos negocios han retomado los arriendos.

CRISIS DE CALZADO Y VESTUARIO. Cabal llamó la atención sobre la situación que se presenta en las ventas de vestuario y calzado, las cuales se mantienen en terreno negativo y son las que más caen al igual que las de vehículos.

“Particularmente crítica la situación del clúster de moda, que incluye ropa formal, informal e interior, productos textiles, calzado, artículos de cuero, morrales, atuendos deportivos, cuyos establecimientos, según sus reportes que recogemos en nuestra encuesta de opinión mensual, no alcanzaron a facturar el 40% de lo registrado en mismos periodos del 2019”, señala el gremio. *LMM*